

## Registran grietas 16 colonias del DF

HÉCTOR MOLINA

Las paredes que crujen, los desniveles que se forman en una casa que no los tenía antes y los lugares en los que el agua comienza a estancarse en una vivienda son señas más comunes que anuncian la activación de una grieta.

Al menos 16 colonias altamente pobladas del DF tienen debajo de sí grietas con la posibilidad de colapsarse de forma similar a la que apareció en Chalco.

Según el Atlas de riesgo de la ciudad de México, la colonia Lomas de San Lorenzo, en Iztapalapa, donde un joven murió hace dos años tras caer a una grieta, aún registra actividad en el subsuelo que la hace susceptible a un nuevo derrumbe.

Esta situación también ocurre en el Peñón del Marquez, unidad habitacional Ermita Zaragoza, Peñón de los Baños y debajo de las vías de la línea A del Metro. El problema de las grietas no es exclusivo de zonas marginadas, ya que las 113 grietas que hay debajo de la ciudad también pasan por la unidad Infonavit Izta-calco, donde convergen Zacatenco y Lindavista.

### Otras tres en Chalco

Según estudio  
de la Universidad  
de Chapingo

A petición de habitantes de la comunidad de San Martín Cuautlalpan, en Chalco, estado de México, investigadores de la UACH realizaron un estudio donde apareció una grieta de un kilómetro de longitud y detectaron otras tres oquedades que forman parte de un sistema de fracturas

